

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageo a la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ليلة في يوم الثلاثاء 8 ربيع الأول 1327

<p>SUSCRIPCIÓN</p> <p>Melilla, un mes 1'50 Ptas. España, Tánger y Tetán, Trimestre 5'00 Número suelta, 5 céntimos</p>	<p>SUPLEMENTOS ÁRABES</p> <p>Redacción, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 7</p>	<p>SUSCRIPCIÓN</p> <p>Marrakech, semestre 12 Ptas. Marrakech, semestre 12 Ptas. Anuncios, precios convencionales</p>
--	---	---

¿Y de la manifestación, qué?...

Los intereses del Estado

En nuestra niñez, hace diez y seis años, cuando nuestra inexperta pluma hizo sus primeras armas en «La Justicia», órgano en la Prensa del gran patrio Don Nicolás Salmerón, tuvimos la suerte de conocer al Sr. Sol y Ortega, hoy senador antisolidario, y entonces fogoso, culto y vehemente diputado republicano, que en el Congreso de la Nación había ya deslumbrado con su oratoria majestuosa, dura y centelleante. Todavía nos parece presenciar aquella figura, aquella cara de marroquí varonil, y aún se nos antoja escuchar aquellas tremendas acusaciones que cual fuertes golpes de maza dejaba caer sobre el banco en que se sentaban los ministros responsables del Rey.

En aquellos tiempos—han pasado ya tres lustros,—sentíamos una profunda admiración por aquel hombre que hoy arrastra tras sí numerosas multitudes, y abre enorme brecha en el edificio ministerial sustentado por el Sr. Maura. Aquella admiración nuestra sigue hoy tan vigorosa como antes.

Pero ¡ay! que el tamaño de la gran figura parlamentaria del Sr. Sol y Ortega, ha disminuido ante nuestra consideración. La inmoralidad pública tiene varios aspectos; uno, la que ha tratado ahora de fastigar el terrible polemista, y que nosotros nos inclinamos más bien a negar que a afirmar; y otro aspecto, y éste se nos antoja más principal y culminante, es realmente aquel, en virtud del cual un hombre de estado y parlamentario, realiza actos, cuyos primordiales motivos vela y esconde disfrazándolos con otros que no responden a la sinceridad de un alma política, grande, tersa é inmaculada. Sabe demasiado el Sr. Sol y Ortega, que en España los ministros gozan de tan exiguos sueldos que no les permiten, en muchas ocasiones, atender, con la debida y natural ostentación, a sus más precisas necesidades. Por este motivo, y en todos tiempos, los consejeros de la Corona, y los personajes políticos de más sólida influencia y de mayores prestigios, ganados a fuerza de talento, de trabajo, y de servicios prestados al país, han ocupado y ocupan altos puestos ajenos a la política, y han manejado y manejan negocios personales que, al propio tiempo que acrecientan sus propios intereses, en nada perjudican los generales de la nación.

Vamos a suponer que el Sr. Sol y Ortega, deseoso de que a todo trance no sea aprobado en las Cortes el proyecto de reforma de la Administración, logra derribar el gobierno del Sr. Maura, y encaramar en el Poder al partido liberal que quiere decirnos el sabio senador antisolidario qué habrá ido ganando con ello la Patria, cuyos grandes intereses están por encima de todo apasionamiento político, y que siem-

pre quedan lesionados con el empleo de ardides que después de todo no consiguen otro premio que el halago y satisfacción de una vanidad personal?

¿Es oportuno hoy un cambio total de política? ¿Nada dicen al ánimo del Sr. Sol y Ortega, esas nubes profusas de peligros que se ciernen sobre Europa, con motivo del enmarañado conflicto balcánico, que de sobrevenir, acarrearía la segura ruina de las naciones más débiles europeas? ¿Y ninguna presión ejerce en el espíritu del senador republicano, la continuación de la política que desde hace muchos años hemos felizmente implantado en Marruecos, y en especial, en los territorios vecinos a nuestras plazas del Norte de África?

Crea el Sr. Sol y Ortega que su vanidad y la de algunos otros amigos suyos se ha'rá visto satisfecha y ade colmada, con la manifestación del domingo, pero crea también que la Patria, esa patria tan necesitada de sinceridad en las altas regiones del Poder, habrá quizás saludado aquella manifestación, ó con un bostezo inacabable, ó con una carejada de incredulidad en quien se llama portavoz de todas las moralidades públicas. A la opinión de un país no se le deslumbrará hoy con igual facilidad que en tiempos pasados. Ya se permite el lujo de pensar por cuenta propia, y no necesita de andadores ajenos.

Jaime Tur y Mary.

Sección árabe

الغاييم

شاع ان الغاييم نزل بقصة بين تارة
رواس حيث يمكنه ان يطبع في اذعان
القبائل المهاجرة له اما الوضع كان
فيه سابقا فلم يتحول منه الا بعد ان
كيات نقت من جهته ويركب لركوبه
الادن نحو ثمة نمية بارسا والى راجلا
والعائد يدرها الباري جل و علا

El texto árabe

La situación del Pretendiente.

Del campo fronterizo

A tiros en Mar Chica

La mañana del domingo se desarrolló un suceso sangriento en las márgenes de Mar Chica, entre varios miembros de la familia del moro Misian, uno de los jefes que ostuvieron largo tiempo refugios en nuestra Plaza. Al amanecer marcharon a Mar Chica con el fin de dedicarse a la pesca, pero

antes de avanzar la embarcación que pertenece a todos, hubieron de reñir por cuestiones relacionadas con ella.

De las palabras pasaron a vías de hecho y uno de los hombres disparó su fusil, contra otro próximo pariente, hiriéndole de gravedad en una pierna.

Pronto la lucha se generalizó entre los partidarios de los dos rivales, cambiándose algunos disparos sin consecuencias.

Los ánimos se halían muy excitados y posible será que prosigan las venganzas de una y otra parte.

La causa del Pretendiente

En los zocos se habla ya mucho de Muley Mohamed. Los pasados meses, como carecía de fuerza no preocupaba a sus enemigos y los adictos tampoco osaban hablar de él. Ahora ocurre lo contrario.

Las noticias que se reciben de Haina se desfiguran y pintan a Mohamed como en sus buenos tiempos, siendo jefe de millares de hombres que le obedecen ciegame. Sus enemigos se preocupan y hacen cálculos sobre si podrá ó no venir antes de la próxima recolección. Los partidarios del jefe

rebeldes se bañan en aguas de rosas y refieren con delectación las supuestas hazañas de que lo hacen protagonista y héroe.

Nuestra propaganda

Por todos los medios que se hallan a nuestro alcance proseguimos la campaña que venimos sosteniendo en pró de Melilla para que cese la crítica situación que atraviesa.

En los periódicos de Madrid aparecen artículos de redactores nuestros en éste sentido, especialmente en *La Correspondencia Militar* y en *El Mundo*.

Ahora nuestro compañero don Cándido Lobera ha impreso a sus expensas la serie de artículos en que estudió el problema rifino, repartiendo gratuitamente un millar de ejemplares entre los senadores, diputados, periodistas y cuantas personas pueden influir en la solución de ese problema de vital importancia para nuestra Plaza y para la de Ceuta.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestra correspondencia la Agencia Fabra)

La manifestación contra el Gobierno En Madrid

Organización del acto.—Número de manifestantes.—Juicio de la Prensa.—Orden completo

Con previa autorización del Gobierno se ha celebrado una manifestación popular organizada por el senador antisolidario Sr. Sol y Ortega en señal de protesta de que algunos ministros hayan supeditado los intereses públicos a los suyos particulares.

Desde las primeras horas de la tarde, fueron llegando al paseo del Prado numerosos grupos, hasta que llegada la hora anunciada de setemano, y con el Sr. Sol y Ortega al frente, se puso en marcha la manifestación, que recorrió la Plaza de la Cibeles, y los paseos de Recoletos y de la Castellana, hasta la estatua de Castelar, en donde se disolvió.

En coche iban presidiendo también el acto, los señores Galdós, Soriano y Carvera.

El número de manifestantes, muy difícil de apreciar con exactitud, sería de 20.000, pudiéndose sumar a este número los millares de personas que no siendo verdaderos manifestantes, iban con ellos en calidad de curiosos.

La Prensa, al tratar de tan importante acto, lo hace con alguna exajeración, pudiéndose advertir que cada periódico lo juzga con arreglo a su criterio político.

Como se haya dicho que no asistieron a la manifestación mas que ele-

mentos republicanos, creo readir tributo a la verdad y a la justicia, diciendo que en aquella tomaron parte representaciones de todas las clases sociales, y de elementos verdaderamente neutros.

Esto ha satisfecho a los prohombres senatos de los partidos monárquicos, pues de ser exclusivamente republicanos todos los manifestantes, dicen aquellos, que la Monarquía y el actual régimen tendrían tan numeroso como temible número de enemigos.

En la manifestación reinó la mayor cordura y sensatez, lo cual demuestra, al juicio de muchos, que los manifestantes no eran revolucionarios, ni gente de baja extracción social.

Los comentarios que se hacen acerca del suceso son de que el acto revistió grandísima importancia, y de que si el Sr. Sol y Ortega puede y debe estar satisfecho de la organización y realización de aquel no puede ni debe estarlo menos el Sr. Maura, pues en dicho día recibió también millares de visitas de Madrid y de telegramas de provincias manifestándole su adhesión como protesta de la manifestación celebrada.

Declaraciones del Sr. Sol y Ortega

Interrogado el senador antisolidario acerca del verdadero número de los manifestantes, dijo que no quería actuar, fijándole, de Lobera, cumpliéndole solo decir que estaba satisfechísimo, pues no esperaba que el acto hubiese tenido tanta importancia.

Añadió que ojalá hubiese sido republicana la manifestación, pues ella

hubiera demostrado la fuerza del partido á que pertenece.

Dijo que en el acto tomaron parte representantes de las fuerzas vivas de Madrid, y muchas personas alejadas de la corte, tenidos hasta ahora como neutros, lo cuales, á ser cierta la afirmación, hubieran venido al campo republicano.

Háganme lo bueno, agregó el Sr. Sol y Ortega, y pronto será otra la situación del país.

Prosiguió diciendo que organizó la manifestación sin ningún color político, y respondiendo á sus deseos, acudieron más ciudadanos de lo que podía esperarse, lo cual agradecerá en la medida de sus fuerzas.

Impresiones oficiales

Datos facilitados por el ministro de la Gobernación.—En Madrid y en provincias

El ministro de la Gobernación ha teleografiado á las autoridades de provincias los siguientes datos contra las exajeraciones en que dice dicho ministro, han incurrido algunos correspondientes.

—En Barcelona, los manifestantes republicanos no llegaron á 15.000, mientras que desde allí telegrafían que fueron unos 70.000, y otros, 100 mil.

—En Bilbao, la Agencia «Fabra» los fija en 8.500; y los correspondientes de los periódicos republicanos hablan de 20.000.

—En Zaragoza, fueron 1.000, y se telegrafía 5.000.

—En Huelva, 450, y en Málaga, menos de 1.500, y se telegrafían, diez mil.

—En Cádiz, hubo 1.000; en Salamanca, 200, y en Sevilla, 2.000.

—En Madrid no han pasado de 15.000.

Añade el ministro que el Sr. Sol y Ortega ha telegrafiado que los manifestantes han ascendido á 200.000.

Termina diciendo el ministro que la ficción sigue haciendo su labor y mientras tanto el Presidente del Consejo recibe millares de visitas, telegramas y tarjetas, el orden ha sido perfecto, y las manifestaciones puramente republicanas, y de taberneros y clérigos mal avenidos con el Gobierno por sus campañas de orden público.

Acta republicano

Discursos.—Sanchez Toca y Maura.

—Elogios

En el Casino republicano de La Coruña se ha celebrado el anunciado mitin.

Pronunciáronse varios discursos de protesta contra todos los gobiernos monárquicos.

El jefe del partido llamado autónomo ocupó de la cuestión Sanchez Toca y Maura manifestando que entre uno y otro se quedaba con el presidente del Consejo.

El orador juzgó duramente la conducta del Sr. Sanchez de Toca y terminó elogiando grandemente al señor Sol y Ortega, acordándose á su instancia felicitarle por la manifestación contra el gobierno.

NOTICIAS VARIAS

La «Gaceta»

Acta.—Nombramiento.—El Reglamento de emigración

La «Gaceta» publicó lo siguiente:

Acta de nacimiento y presentación del nuevo Infante hijo de doña Teresa y don Fernando.

Real Decreto nombrando á don José Bados Palacio vocal de la Junta Central de colonización y repoblación interior.

Real orden aprobando las instrucciones que propuso el Consejo Superior de emigración acerca de las multas aplicables á los navieros, armadores y consignatarios, por las infracciones que cometan de la Ley ó Reglamento de emigración.

En la frontera portuguesa

Barbarie de unos carabineros portugueses.—Dos hombres muertos

De Badajoz dan cuenta de un enojoso y sangriento suceso que tuvo por teatro la D.hesa de Malpica, que divide el río Guadiana.

Ayer cruzaban el río en una lancha Raimundo Blás y su hermano Antonio, conduciéndolos un barquero español llamado Dionisio. Los carabineros portugueses creyeron que se trataba de contrabandistas y desde la orilla opuesta, que pertenece á Portugal, hicieron una descarga cerrada sobre los españoles.

Raimundo cayó muerto en la lancha; el barquero con graves heridas desapareció entre las aguas y el tercer tripulante con cuatro balazos en el cuello, ganó la frontera española, comunicando el hecho á los carabineros españoles.

Estos le cursaron llevándole seguidamente al Hospital. El Juzgado salió para levantar el cadáver de Raimundo, pues el de la otra víctima, no ha sido encontrado.

Es unánime la indignación que reina por el suceso y son unánimes las

protestas, por las frecuentes demasías de las guardias portuguesas que vigilan la frontera.

Llegada de la familia Real

Procedentes de Sevilla han llegado los Reyes, dando por terminada su jornada en la capital andaluza.

En la estación esperaban doña Cristina, doña Isabel, don Fernando, y don Carlos que había llegado en el expreso de la mañana, don Felipe y don Raniero, el Gobierno en pleno y todas las autoridades civiles y eclesiásticas y mucho elemento militar.

Hicieron los honores una compañía con bandera del Batallón de Cazadores de las Navas y un zaganete de elabarderos.

Don Alfonso vestía traje de diario de Capitán General.

La comitiva se formó del modo ordinario. En un lado cerrado iban el Príncipe de Asturias y el infantito don Jaime; en otro abierto los Reyes, y en los restantes las demás personas de la familia Real, todos con sus correspondientes escoltas.

SS. MM. se muestran muy satisfechos de su estancia en la capital andaluza.

Un hombre desesperado

Desgracia de familia.—Desesperación

Un vecino del Grao (Valencia) honrero de oficio, perdió el mes pasado á su esposa y á un hijo, quedándole otro de diez y seis años, que afectó de una enfermedad reciente, cegó.

Desesperado el infeliz por sus reiteradas desgracias puso ayer fin á su vida disparándose dos tiros en la sien.

El suicidio ha impresionado dolorosamente al vecindario.

Viaje accidentado

Transatlántico francés.—Temporales y nieblas.—Un pasajero enloquece

Al puerto de La Coruña, procedente de la Habana ha llegado el vapor francés «Champagne» con 518 viajeros. De ellos desembarcó 245 y los restantes se dirigen á Santander y á Saint-Nazaire.

La travesía ha sido muy accidentada, no solo por los grandes temporales que encontró, si no por la espesa niebla que sufrió durante nueve días.

Las olas arrebatron las escalerillas causando algunas averías en la obra muerta.

Diez y siete pasajeros se hallan contusos y uno de ellos enloqueció siendo preciso ponerle la camisa de fuerza.

El buque estuvo á pique de naufragar en dos ocasiones, salvándose milagrosamente.

El pasajero viene quebrantado de tanta fatiga como ha padecido.

En favor de Maura

Manifestación.—Telegrama efectuado.

En la Coruña ha tenido lugar una manifestación de simpatía hacia Maura, en la que tomaron parte elementos de todas las clases sociales.

Terminado el acto se envió un telegrama al Presidente del Consejo redactado por el Sr. Lombardero y firmado por doscientas cincuenta personas de las más prestigiosas, en el que se aplaude la integridad del Presidente del Consejo, y se le felicita entusiastamente.

Monederos falsos

Dos detenciones

La policía sigue su campaña contra los monederos falsos.

En el pueblo de Somerrostro fueron ayer detenidos dos hombres y una mujer que fabricaban y expendían moneda falsa.

Se cree que tienen cómplices en Bilbao.

Dos niños asfixiados

Imprudencia temeraria.—Auxilio de los vecinos

Los vecinos de la casa núm. 137 de la calle de Carreño de Valencia, notaron ayer mañana que del piso cuarto del edificio salían gemidos.

Alarmados penetraron en el cuarto presenciendo un cuadro horrible. Un muchacho de 16 años, había muerto de asfixia y otro hermano suyo agonizaba.

Las causas fueron haber dejado sus padres un brasero encendido.

Se desconfió salvar la vida del muchacho.

Al enterarse los padres se desarrolló desgarradora escena.

Riña de gitanos

En el pueblo de Gabia (Granada) dos familias de gitanos, por rivalidades del oficio, sostuvieron una verdadera batalla, de la que han resultado dos muertos y tres heridos.

Un incendio

De La Coruña participan que en una refinería de petróleo, situada extramuros de la ciudad, se incendió esta madrugada un horno.

El fuego se propagó á la casidera de petróleo; pero gracias á los grandes é inteligentes esfuerzos hechos, pudo

Publicado en EL TELEGRAMA DEL RIF

EMILIO SALCARI

El Capitán Tormenta

(Propiedad de «La Novela de Ahora».)

San Marcos... ¿qué ruido repercutió en mi cerebro?... ¡Ah! ¡Sí!... Lo veo...; el León de Damasco le guía... ¡le matan...!

La duquesa lanzó un grito de terror y de angustia, mientras sus facciones se alteraban por una aficción inexplicable. Sentada en el colchón, juntas las manos, con los ojos dilatados por el terror, miraba sin ver á su alrededor; después cayó nuevamente, apoderándose de ella el aplazamiento, consecuencia de la excitación anterior. Un profundo sueño parecía embargarla. Sus labios se movían, y su rostro había recobrado su palidez.

El árabe, sentado sobre un cajón cerca de la antorcha que iluminaba sin intermitencia el subterráneo, la miraba con la cabeza cogida entre las manos. De cuando en cuando un suspiro levantaba su pecho, y su mirada, separándose de la duquesa, vagaba en el vacío como buscando alguna visión. Una extraña llama brillaba en sus ojos, y dos lágrimas rodaban por su rostro.

—Los años han pasado, y durante ellos he olvidado los vastos horizontes luminosos, las dunas de arena, la tienda de la tribu trashumante que de niño me robó á mi madre, las altas palmeras, los *mecharis* galepantes del desierto; pero nunca olvidé, y aún lo recuerdo en mi esclavitud dorada, á mi dulce Lagán—murmuraba El Kadur.

¡Pobre doncella! ¿en qué país de la nefanda Arabia estarás ahora?

Tenías los ojos negros, como mi señora; tan bellos como ella, los labios y el rostro; yo dormía feliz cuando tú también la mirabas, olvidando los castigos del ama. Te recuerdo cuando el misero es-

clavo, moribundo por los golpes de *carbax* de aquel miserable, le llevabas agua para aplacar su sed ardiente. Nos separamos, y acaso hayas muerto en las orillas del mar Rojo, que arrullaba con el murmullo de sus eternas ondas nuestro amor, la esperanza en nuestro porvenir, y en mi corazón ha entrado otra mujer, más fatal para mí que tú.

Recuerda tus ojos negros, que yo admiraba cuando tramentaba el día, y los camellos volvían de los pastos; pero ella tiene la piel blanca mientras yo la tengo negra, y no es esclava como tú. Pero ¿acaso no soy también hombre? ¿No había yo nacido libre? ¿No era mi padre un gran guerrero de los Amarzucki?

Se había puesto en pie dejando caer su manto, y volvió á sentarse, ó dejarse caer, como si su energía le hubiese abandonado súbitamente.

—Soy un esclavo—dijo con voz ronca,—un perro fiel de mi señora... y solo la muerte podrá hacerme feliz. Más hubiera valido que una bala ó una cimitarra de mis antiguos correligiona-

rios me hubiese partido el corazón... Mis ansias habrían terminado.

Y dirigiéndose á la entrada del subterráneo, añadió con acento casi feroz, y como tomando una decisión desesperada:

—Si, iré á buscar á Mustafá; le diré que, sea que de piel negra, soy un creyente de la Cruz, que he traicionado mil veces á los turcos, y me hará decapitar.

Dentro de una hora dormiré el sueño eterno, y todo habrá terminado.

Un gemido salió de los labios de la duquesa y le detuvo.

Se volvió hacia ella pasándose la mano por la frente.

La antorcha lanzaba sus últimos fulgores, invadiendo las tinieblas el subterráneo. Aquella oscuridad causó en el árabe pavorosa impresión.

—¿Qué delito iba yo á cometer yendo á buscar la muerte? ¿Y mi señora? ¿Vil de mí, que la abandonaba, sola, herida, sin socorros... yo que soy su

ser sofocado el fuego, evitándose una gran catástrofe.

Huelga en Barcelona

El Gobernador civil de la ciudad condal ha puesto en conocimiento del Ministro de la Gobernación, que ayer celebraron una reunión los obreros de una fábrica de San Felu de Codina, acordando proclamar la huelga.

El número de huelguistas es 500.

Un niño muerto

Cerca del puente de Badalona el tron descendente ha arrollado á un niño que murió en el acto, pues las ruedas le despedazaron horriblemente.

La fiesta de la bandera

Se ha celebrado en Barcelona por los republicanos la fiesta de la bandera, reinando el orden más perfecto.

Viajero arrollado

Comunican de Algeciras que al llegar el tren correo á la estación de Jimena, descendió al andén un viajero con objeto de tomar un refresco.

Al volver de nuevo al vagón, tuvo la desgracia de caer cuando el tren se ponía en marcha, pasándole las ruedas sobre la pierna izquierda.

Trasladado el herido á Algeciras, ingresó en el hospital, donde se le amputó la pierna por el primer tercio, quedando en muy grave estado.

Ingreso en Aduanas

La Gaceta publica R. O. disponiendo que por una sola vez se celebre el examen previo para legalizar sus estudios los aspirantes que actualmente se preparan para tomar parte en los ejercicios de oposición á ingreso en el Cuerpo pericial de Aduanas.

La misma R. O. designa los funcionarios que han de componer el tribunal que juzgue los ejercicios.

También publica la Gaceta otra disposición convocando á oposiciones para proveer una plaza de profesor numerario de la clase de modelado y vaciado vacante en la Escuela Superior de Artes é Industrias de Madrid.

Extranjero

Italia

Funerales por Sancha

En la Gran Basílica de San Pedro han tenido hoy lugar solennísimas funerales por el alma del finado Cardenal Sancha.

Al fúnebre acto concurrieron los dos embajadores de España y el alto clero Vaticano.

Trágico suceso

Un anciano mata á una novicia y despues se suicida

Telegrafían de Roma que en Inmuntorio un desconocido se acercó al torno del convento de Santa Catalina, solicitando ver á una novicia de 19 años.

Cuando estuvo en su presencia se arrojó sobre ella esgrimiendo un puñal, con el que la infligió gravísimas heridas.

Despues volvió el arma contra él y se atravesó el corazón.

La novicia está gravísima. Se ignoran los móviles del atentado, que provocó gran pánico entre la comunidad.

Francia

Regalo á Fallieres

El Emperador del Japón ha regalado al Presidente de la República fran-

cesa una valiosísima colección de cajas de laes y oro adornadas con su escudo.

Un estreno

Con mediano éxito se ha estrenado la nueva obra de Pablo Billán, «La mejor de las mugeres».

Cátedra de historia en Madrid

Lo que dice "La Matin".-La historia ante España.-El concierto

El diario «La Matin» publica la noticia de que el Gobierno de París, el Instituto de Enseñanza nacional y varias universidades en especial la de la Capital de Francia, han acordado apoyar con el dinero que se necesite la creación en Madrid de un Instituto en que se estudie la Historia General del mundo ante España.

Se añade que el Embajador de Francia en Madrid ha consultado ya el asunto con las entidades y los gobiernos interesados.

Inglaterra

El Lord y la bailarina

Un testigo

El «Daily Mail» publica un telegrama de Copenhague, en el que se da cuenta de que en breve será requerido á declarar ante notario el Coronel Fritz Holst, autor dramático muy conocido que en la actualidad cuenta 83 años.

Dícese que Fritz tuvo estrechas relaciones con Lackveille y con Pepita Durán, estando plenamente convencido de que se encontraban casados.

Añádese que posee una carta que permite creerlo así.

Austria

Las bases para la unión

Con referencia á noticias de Viena se afirma que el Gobierno austriaco ha comunicado á Servia las bases para concertar una unión duradera.

Estados-Únidos

Explosión de dos acorazados

Circula por Nueva York el rumor de haber hecho explosión frente á Guantánamo (Cuba) dos acorazados de la escuadra norteamericana.

El conflicto balcánico

Todo arreglado

Dice «El Eco de París» que los Gobiernos de Inglaterra y Francia han notificado á Austria haber aceptado el segundo texto de la nota de Servia.

Los periódicos alemanes confirman esta grata noticia, que conjura el conflicto balcánico.

«Le Gaulois» asegura que hoy se hará pública la noticia.

Cambios del 29

París 11'50
Londres 28'11

Restaurant de France

Madame Torres

Barrio de la Reina Victoria frente al Parque

Cubiertos desde 1'50 pesetas. Por abonos mensuales, almuerzo y comida, á razón de 2'50 pesetas diarias. Todos los días y por raciones:

Gallina trufada, ración 1'25
Lengua á la escarlata id. 1'00
Planes, piza. 0'25
Emparedados, doceas. 1'50

Todos los domingos y días festivos se servirán cubiertos extraordinarios, á 2'50 pesetas el almuerzo, y á 3 pesetas la cena.

NOTICIAS

Encuadernación

Desde hoy queda abierta al público la excelente encuadernación que ha montado nuestra imprenta.

Desde la encuadernación más modesta á la más lujosa podrá hacerse á precios muy económicos.

El tiempo

Sigue muy variable registrándose cambios muy bruscos de temperatura.

A ciertas horas hace calor y durante otras es preciso el abrigo de invierno. Ello da por resultado buen número de enfermedades.

Ayer mañana llovió copiosamente durante tres horas.

Detenidos

Lo han sido: un indígena de la kabila de Beni-Sicar que en nuestro campo sostuvo reyerta con otro indígena, y un sujeto que hallándose embriagado produjo escándalo público y desobediencia á los agentes de la autoridad.

En depósito

Se encuentra depositada en el Centro de Vigilancia una correa porta-sabido encontrada en la vía pública.

También se encuentra depositado en aquel Centro un bolso de señora con dinero, el cual fué encontrado por un soldado del Regimiento de Melilla.

Dichos objetos serán entregados á quienes acrediten ser sus dueños.

Accidente

Trabajando en una obra del Barrio de la Reina Victoria, tuvo la desgracia de caerse de un andamio un indígena, que fué curado en el Puesto de Socorro, pasando luego al Hospital.

Multa

Ha sido multado un carrero por pasar con un vehículo por si lo no habilitado para ello.

Nota marítima

Procedente de Orán llegó ayer el vapor francés «Oasis», con carga y pasajeros.

Por la tarde zarpó para Tánger.

Un ruego

Se dirige á la persona que haya encontrado una llave envuelta en un pañuelo de seda, para que tenga la bondad de entregarlo en la casa núm. 2 de la calle de Alfonso XIII.

En el Puesto de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron curados la niña Manuela Soler de una luxación en la muñeca derecha, y también José Morales de una herida en la mano derecha.

Junta del Puerto

Bajo la presidencia del General Gobernador celebró ayer sesión esta Corporación, limitándose á los asuntos del despacho ordinario.

El «C. de Mahón»

En las costas de Málaga reina furioso temporal de Sudoeste.

Por éste motivo suspendió su salida el vapor correo «C. de Mahón».

Vigas

Para obras y en muy buenas condiciones se venden.

Informarán Iglesia 6.

De actualidad local

Acaba de recibirse en la Papelería **LA ESPAÑOLA**, General Chacel número 4, un surtido completo de libros, resmillería y objetos de encuadernación y escritorio.

Novedades en postales de Melilla, Málaga, Granada, Córdoba, artistas é idilios amorosos (gran brillo), instantáneos, osconas morunas y de felicitación.

La Española, General Chacel, 4

Bañolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 5 á 11 de la mañana, se expenden chorros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y bañuelos á céntimo. Se admiten encargos.

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.

Sombreros y gorras

Gusates de todas clases.—Loza, cristal y utensilios de cocina.

Efectos militares

para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del país.

Sastrería civil y militar

Precios sin competencia.

Calle del General Chacel núm. 1

y Carretera del Buen Acuerdo, 2

¡¡Ocasión!!

Por haber comprado las existencias de una fábrica extranjera, podemos ofrecer un variadísimo y extenso surtido en antecuas, quitasoles y bastones, á la mitad de su valor, sombrillas fantásticas para regalos.

También hemos recibido un gran surtido en muletas, piel clase superior, bolsas de viaje, estuches noceros de fantasía para caballeros, monederos última novedad, cartoras, pitilleras y tarjeteros piel superior á precios baratísimos.

Muebles de todas clases é infinidad de novedades en toda clase de artículos.

Malpartida Hermanos S. en C.

Barrio Reina Victoria

Café-Restaurant "España,"

DE

CASIMIRO VEREDA

MURO X

Ha quedado nuevamente abierto al público este antiguo y acreditado establecimiento, en el que su nuevo dueño acaba de introducir importantes reformas que lo colocan á la altura de los mejores de su clase.

Cocina española y extranjera. Vinos y licores de las mejores marcas. Se sirven comidas á domicilio y se admiten abonos.

Especialidad en banquetes.

Administración de Loterías

Calle del general Chacel, 3.

Sorteo de 10 de Abril de 1909

Premio mayor: 500.000 Pts.

Hay décimos á 25 Pesetas

LOS EXTREMEÑOS

Calle del General Chacel

Despacho de carnes frescas,

embutidas y jamones

Butifarras estilo catalán, todas las noches.

Manteca destilada superior.

Lechonillos á 2 pesetas kilo en canal

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Días y horas de consulta

Medicina general, de 5 á 6 tarde.

Cirugía general de 4 á 5 id.

Niños, de 11 á 12 mañana.

Matríz, de 10 á 11 id.

Ojos, de 6 á 7 tarde.

Padre Lerchundi, núm. 1

Nuevo servicio de Navegación



Establecido por la **Agencia Cabo** con el vapor de su propiedad

“AMPURDANES”

El cual saldrá del puerto de MALAGA los días 1., 11 y 21 de cada mes para Sevilla con escalas (facultativas) en Chafarinas, Alhucemas, Peñón, Ceuta, Gibraltar, Puerto Mayorga, Estepona y Marbella y vice-versa, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Se admiten fletamentos.—Grandes facilidades en los transportes

Consignatarios en Gibraltar,

Sres. L. H. Fava y C.^a

Para más informes, dirijanse á su armador

Don Joaquin Cabo Paez.—Lorenzo Cendra, S.—Málaga.

NOTA.—Se envía á los Sres. Cargadores que esta Compañía utilizará como la anterior, á los vapores correo «Ciudad de Málaga» y «Sevilla» para el envío de las mercancías que se le consignen, excepción de aquellas que se le advierte por vapor «Ampurdanes» ó en los casos otros que coincida la salida de ambos vapores, supuesto que se le beneficiará en los fletes.

TEMPORADA DE INVIERNO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Málaga.

Joseph H. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que desde el día 1.º de Diciembre de 1914 se ha abierto un gran bazar en el local que ocupa el número 35 de la calle de General Margallo, en Málaga. Este bazar tiene una gran variedad de artículos de primera calidad entre otros: telas, paños, mantas, alfombras, etc. También se venden artículos de lujo, como: relojes, joyas, etc. El bazar tiene una gran variedad de artículos de primera calidad entre otros: telas, paños, mantas, alfombras, etc. También se venden artículos de lujo, como: relojes, joyas, etc.

Procesos sin coste alguno. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y comprendidos de la importancia de sus precios.

35, Calle del Margallo, 35

Servicios de la Compañía Transatlántica Española

Línea de Filipinas

Tres viajes semanales, atravesando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, 6, 10, 14, 18, 22, 26, 30 de Enero, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Febrero, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Marzo, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Abril, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Mayo, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Junio, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Julio, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Agosto, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Septiembre, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Octubre, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Noviembre, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Diciembre, directamente para Génova, Venecia, Trieste, Ancona, Brindisi y Nápoles. Salidas de Manila cada cuatro meses, 6, 10, 14, 18, 22, 26, 30 de Enero, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Febrero, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Marzo, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Abril, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Mayo, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Junio, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Julio, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Agosto, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Septiembre, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Octubre, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Noviembre, 3, 7, 11, 15, 19, 23, 27 de Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por correo de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón, y Australia.

Línea de Cuba y México

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 23 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Cádiz, Lisboa y Países, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Veracruz. También para el litoral de Cuba é islas de Santo Domingo.

Línea de Nueva York, Cuba y México

Servicio mensual saliendo de Girona el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Génova el 29 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Nueva York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 23 y de Habana el 26 de cada mes, directamente para Nueva York, Cádiz, Barcelona y Girona. Combinaciones con distintos puertos de los Estados Unidos y litoral de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para San Pedro de Macoris, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Cabello, Cádiz, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Caracas, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Venezuela, con trasbordo en Habana. También por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Mar del Norte, para los puertos de dicho canal y carga con billetes y reembolsos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico, se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Guayana, Cerro Guanandá, con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Caracas.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 1, de Málaga el 3, de Cádiz el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 3, directamente para Cádiz, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinaciones por transatlánticos en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 19, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tenerife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para continuar el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimensual saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y saliendo de Cádiz el 15 de cada mes, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regreso de Fernando Póo el 26 de Febrero y saliendo de Cádiz el 1.º de cada mes, haciendo las mismas escalas que á la ida, por Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Argués y Gibraltar. Salidas de Tánger, sábados y domingos para Cádiz. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, á ruidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 50 por 100 en los fletes de mercancías artísticas, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta del 22 del mismo mes.

Servicio de remesas.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los envíos que le son entregados y de la cobranza de los artículos cuya venta, como envíos, deseen hacer los exportadores.

PARYOS
Dr. HERRERANZ
Parque Hernáiz de 14

Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Calvo. En farmacia y caja 150 pastillas por 2 pesetas. El autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.

Gran Fotografía

— DE —
RICARDO GOMEZ
EN LA PLAZA
Calle de San Miguel núm. 3
Junto á la Farmacia Militar
Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galería.
Preciosas colecciones de vistas de Sevilla
Hay preciosos trajes de moros y moras

Gran Café YUDAH

General Mates, junto al Casino Español
Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.
Sección Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.
Especialidad en café tostado á diario
Se sirve el exquisito chocolate Lombart

La Imperial Gran Zapatería

DE SATURNINO NAVAS
Calle de Antonio Falcón núm. 1
y Luis de Sotomayor núm. 2
BARRIO DEL BUEN ACUERDO
Una invitación á la venta de calzado de toda clase.
Toda clase de confección á la medida á precios convencionales.
Venta de curtidos y taller de cortes apurados.
Sucursal: Túnel de Plaza de Armas

Relojería y Platería

— DE —
Antonio Granados é hijos
Sellos de Caoutchouc y de metal, gran surtido en Joyería, Relojería y Óptica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.
Se compra plata y oro.
Margallo 37—Jardines 78

Para calzarse barato

de la antigua y acreditada zapatería **Las Modas** situada en el nuevo barrio de **Reina Victoria**.
Las imperforadas compras de púeles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de recibir el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público. El dueño de **La Moda** ha recibido un extenso surtido en chapeles de gran marca BOSTON.

Chocolate
El más fino y selecto en chocolate, con leche y cacao de esta fábrica. A. P. GARCÍA, á cargo de Don Simón Ríos.
Rebajas y descuentos.